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Jueves	  3	  de	  diciembre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	  Excélsior,	  La	  Jornada,	  El	  Financiero,	  La	  Razón,	  El	  Heraldo	  de	  México,	  Contra	  Réplica,	  La	  Crónica,	  Milenio,	  24	  Horas,	  
Ovaciones,	  El	  Universal,	  Diario	  Imagen,	  Reporte	  Índigo,	  Reforma,	  Publimetro,	  Eje	  Central,	  El	  Economista,	  El	  Sol	  de	  México	  
	  
México	  recibirá	  250	  mil	  vacunas	  este	  mes/Excélsior,	  La	  Jornada,	  El	  Financiero,	  La	  Razón	  
Las	   primeras	   vacunas	   contra	   Covid	   podrían	   ser	   aplicadas	   este	   mismo	   mes	   en	   México,	   aseguró	   la	   Secretaría	   de	   Salud.	  
Informó	  que	  su	  titular,	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  firmó	  ayer	  con	  Pfizer	  un	  convenio	  para	  el	  suministro	  de	  344	  millones	  de	  dosis	  
de	   la	   vacuna	   de	   la	   farmacéutica	   contra	   el	   virus	   Sars-‐CoV-‐2.	   Destacó	   que	   se	   prevé	   que	   este	  mes	   se	   pudiesen	   recibir	   las	  
primeras	  250	  mil	  dosis	  y	  remarcó	  que	  tendrá	  prioridad	  el	  personal	  de	  salud	  que	  está	  en	  la	  primera	  línea	  de	  atención	  de	  la	  
enfermedad.	  	  
	  
Rechaza	  el	  uso	  de	  cubrebocas/El	  Heraldo	  de	  México,	  La	  Razón,	  Contra	  Réplica,	  La	  Crónica,	  Milenio	  	  
El	   presidente	   López	  Obrador	   insistió	   en	  que	   seguirá	   sin	  usar	   cubrebocas	  porque	  no	  es	   "indispensable",	   esto,	   a	  pesar	  del	  
llamado	  de	  la	  OMS	  para	  que	  México	  tome	  en	  serio	  la	  pandemia.	  Dijo	  que,	  “Pues	  me	  dice	  el	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell,	  que	  
es	  el	  que	  me	  orienta,	  y	  el	  doctor	  (Jorge)	  Alcocer,	  que	  no	  es	  indispensable,	  que	  hay	  otras	  medidas,	  y	  yo	  pienso	  que	  lo	  mejor	  
es	  la	  sana	  distancia	  y	  el	  cuidarnos	  nosotros”.	  	  
	  
Va	  para	  largo	  vacunación/24	  Horas	  
De	   acuerdo	   con	   la	   doctora	   Mayra	   Pérez,	   directora	   Ejecutiva	   de	   la	   Unidad	   de	   Desarrollo	   en	   Innovación	   Médica	   y	  
Biotecnológica	  del	  IPN,	  el	  mayor	  reto	  del	  Estado	  mexicano	  no	  es	  la	  adquisición	  de	  las	  vacunas,	  si	  no	  la	  vacunación,	  proceso	  
que	   podría	   tardar,	   al	   menos,	   dos	   años.	   El	   secretario	   de	   Salud,	   Jorge	   Alcocer,	   suscribió,	   el	   contrato	   para	   adquirir	   34.4	  
millones	  de	  vacunas.	  	  
	  
El	  Ejército	  será	  el	  que	  mueva	  y	  aplique	  vacuna	  contra	  covid/Milenio	  
El	   Ejército	   será	   el	   que	   distribuirá	   y	   aplicará	   la	   vacuna	   contra	   el	   covid,	   además	   custodiará	   los	   locales	   en	   los	   que	   se	  
almacenarán	  las	  dosis	  y	  ayudará	  al	  transporte	  por	  las	  vías	  terrestre	  y	  aérea	  hasta	  los	  lugares	  más	  alejados	  del	  país.	  Ayer,	  el	  
secretario	   de	   Salud,	   doctor	   Jorge	   Alcocer,	   firmó	   con	   la	   farmacéutica	   Pfizer	   el	   convenio	   de	   “fabricación	   y	   suministro	   de	  
vacuna	  contra	  el	  virus	  Sars-‐CoV-‐2	  para	  la	  prevención	  de	  covid”.	  	  
	  
La	  vacuna	  comenzará	  a	  aplicarse	  este	  mes,	  precisa	  Ebrard/La	  Jornada,	  24	  Horas,	  Ovaciones	  
Durante	  la	  17	  Reunión	  Anual	  Virtual	  de	  Ventanillas	  de	  Salud,	  en	  la	  que	  también	  participó	  el	  secretario	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  
Alcocer,	  Ebrard	  sostuvo	  que	  un	  millón	  684,000	  mexicanos	  que	  viven	  en	  Estados	  Unidos	  recibieron	  atención	  médica	  en	  esos	  
puntos	  de	  servicio,	  que	  se	  encuentran	  en	  los	  50	  consulados	  mexicanos	  de	  esa	  nación.	  	  
	  
Ni	  los	  veo,	  ni	  los	  oigo/Contra	  Réplica	  
Reportera:	  Claudia	  Bolaños.	  
El	  presidente	  AMLO	  ha	  resaltado	  en	  su	  gabinete	   la	  presencia	   femenina,	  pues	  resulta	  que	  para	  el	  cambio	  de	  dirección	  del	  
Hospital	   Juárez,	   participan	   7	   hombres	   y	   dos	   mujeres.	   (…)	   Isabel	   Villegas	   Mota,	   médica	   con	   especialidad	   en	   Pediatría	   e	  
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Infectología,	   (…)	   ha	   pedido	   al	   Secretario	   de	   Salud,	   doctor	   Jorge	   Alcocer	   Varela,	   darle	   la	   oportunidad	   de	   avanzar	   a	   una	  
efectiva	  igualdad	  de	  género	  en	  el	  país.	  	  
	  
Esperanza	  de	  vacuna	  a	  hombros	  de	  Ebrard/24	  Horas	  
Reportero:	  José	  Ureña.	  
Marcelo	  Ebrard	  anda	  de	  compras.	  No	  de	  cualquier	  producto.	  (…)	  ahora	  anda	  tras	  la	  vacuna.	  Su	  actividad	  febril	  es	  mayor	  a	  la	  
de	   instituciones	  del	   área,	   Secretaría	  de	   Salud	   y	  Cofepris.	  O	   si	   usted	  quiere	  personalizar,	   va	  delante	  del	   secretario	  doctor	  
Jorge	  Alcocer	  y	  de	  Hugo	  López-‐Gatell,	  contador	  oficial	  de	  contagiados	  y	  muertos	  por	  Covid.	  
	  
Rozones/La	  Razón	  
La	  vacuna	  de	  Ebrard.	  Personas	  asiduas	  a	  pulsar	  políticamente	  las	  benditas	  redes	  nos	  aseguran	  que	  en	  esos	  espacios	  la	  vox	  
populi	  ya	  determinaron	  a	  quién	  atribuirle	  el	  logro	  de	  la	  firma	  de	  México	  del	  convenio	  para	  el	  suministro	  de	  34.4	  millones	  de	  
vacunas	  de	  la	  empresa	  Pfizer.	  Y,	  efectivamente,	  no	  es	  Jorge	  Alcocer,	  funcionario	  que	  ayer	  apareció	  firmando	  el	  documento.	  
Y	   es	   que	   es	  más	   que	   conocido	   que	   en	   la	   Secretaría	   de	   Salud,	   donde	   también	   despacha	   el	   poderoso	   subsecretario	  Hugo	  
López-‐Gatell,	  lo	  que	  se	  ha	  manifestado	  respecto	  a	  las	  vacunas	  de	  Pfizer	  es	  por	  lo	  menos	  recelo	  a	  reconocer	  que	  es	  factible	  el	  
inicio	  de	  la	  vacunación	  antes	  de	  que	  termine	  este	  complejo	  año.	  	  
	  
Popularidad/La	  Razón	  
Reportero:	  Javier	  Solórzano.	  
López-‐Gatell	  en	  el	  centro,	  va	  que	  vuela	  para	  chivo	  expiatorio.	  El	  Presidente	  asegura	  que	  el	  vocero	  “me	  dice,	  es	  el	  que	  me	  
orienta	   junto	   con	   el	   doctor	   Alcocer,	   que	   no	   es	   indispensable	   que	   hay	   otras	  medidas...	   La	   Jefa	   de	   Gobierno	   tuitea	   ayer:	  
“Buenos	  días.	  Para	  ser	  parte	  de	  la	  solución:	  cubrebocas	  y	  sana	  distancia”.	  	  
	  
Irresponsable/El	  Financiero	  
Reportero:	  Javier	  Risco.	  
Ayer,	   a	   pregunta	   expresa	   de	   un	   reportero	   sobre	   el	   uso	   del	   cubrebocas	   y	   la	   importancia	   de	   la	   figura	   presidencial	   como	  
modelo,	  López	  Obrador	  respondió:	  “Me	  dice	  el	  doctor	  Hugo	  López-‐Gatell,	  que	  es	  el	  que	  me	  orienta,	  y	  el	  doctor	  Alcocer,	  que	  
no	  es	  indispensable	  (usar	  cubrebocas),	  que	  hay	  otras	  medidas.	  Y	  yo	  pienso	  que	  lo	  mejor	  es	  la	  sana	  distancia	  y	  el	  cuidarnos	  
nosotros”.	  
	  
Seamos	  serios/La	  Razón	  
Reportero:	  Carlos	  Urdiales.	  
Hugo	   López-‐Gatell	   burló	   el	   llamado	   del	   director	   de	   la	   OMS,	   Tedros	   Adhanom;	   nos	   lo	   endosó.	   La	   crítica	   no	   fue	   para	   el	  
Presidente;	   tampoco	  para	  el	   secretario	  de	  Salud	  y	  menos	  contra	  él.	   Según	  el	   subsecretario,	  el	  doctor	  Tedros	   se	   refirió	  al	  
pueblo.	  “La	  situación	  en	  México	  es	  muy	  preocupante.	  Los	  números	  muestran	  que	  el	  país	  está	  en	  mala	  situación.	  Cuando	  
suben	  los	  casos	  y	  también	  las	  muertes	  es	  un	  problema	  muy	  serio	  y	  pediríamos	  a	  México	  que	  sea	  serio.	  Esperamos	  que	  todos	  
los	  líderes	  den	  ejemplo”.	  	  
	  
Carta	  dirigida	  a	  Dios.	  (Perdónalos,	  señor.	  ¡No	  saben	  lo	  que	  hacen!)/El	  Universal	  
Reportero:	  Carlos	  Alazraki.	  
Amado	  Dios	  mío:	  como	  tú	  sabes,	  el	  martes	  pasado	  nuestro	  muy	  querido	  presidente,	  Andrés	  Manuel,	  rindió	  cuentas	  a	  todo	  
el	  país	  a	  través	  de	  su	  Segundo	  Informe	  de	  Gobierno.	  Que	  sus	  dos	  doctores,	  el	  secretario	  doctor	  Alcocer	  y	  el	  subsecretario	  
López-‐Gatell	  son	  ¡unas	  bestias	  tremendas!	  y	  que	  en	  contra	  de	  lo	  que	  la	  OMS	  recomienda,	  estos	  tremendos	  cracks	  le	  dijeron	  
que	  no	  hay	  pex	  si	  no	  usamos	  el	  cubrebocas.	  	  
	  
Un	  gobierno	  de	  fake	  news/El	  Universal	  
Reportera:	  Lía	  Limón	  García.	  
López	  Obrador	  presume	  un	  sistema	  de	  salud	  de	  primer	  nivel	  cuando	  lo	  que	  tenemos	  es	  un	  caos.	  La	  pandemia	  ha	  puesto	  en	  
evidencia	  las	  carencias	  del	  mismo.	  De	  un	  secretario	  del	  ramo	  ausente	  y	  la	  soberbia	  del	  subsecretario	  López-‐Gatell.	  	  
	  
Pide	  OMS	  usar	  cubrebocas	  en	  tiendas	  y	  oficinas/Contra	  Réplica	  
El	   gobierno	   de	  México	   ha	   restado	   importancia	   al	   uso	   de	   cubrebocas.	   El	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López	   Gatell,	   ha	  
insistido	  en	  que	  sólo	  es	  una	  medida	  auxiliar	  para	  frenar	  la	  pandemia.	  Sin	  embargo,	  el	  funcionario	  ayer	  presumió	  que	  México	  
es	  uno	  de	  los	  países	  que	  más	  usa	  el	  cubrebocas	  de	  manera	  voluntaria,	  incluso	  por	  encima	  de	  Estados	  Unidos	  o	  Canadá.	  
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Gran	  Bretaña,	  primero	  en	  el	  mundo	  en	  autorizar	  vacuna	  contra	  Covid/Diario	  Imagen	  
Hugo	   López-‐Gatell,	   subsecretario	   de	   Salud	   de	   México,	   reveló	   que	   las	   autoridades	   ya	   iniciaron	   las	   conversaciones	   para	  
recibir,	  probablemente	  a	  final	  de	  año,	  las	  primeras	  dosis	  de	  la	  vacuna	  de	  Pfizer	  contra	  la	  enfermedad	  Covid.	  	  
	  
Campañas	  sin	  mítines/Reporte	  Índigo	  
El	   24	   de	   noviembre,	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   informó	   que,	   de	   concluirse	   la	   documentación	   y	   las	  
pruebas	  por	  parte	  de	  la	  autoridad	  sanitaria,	  las	  primeras	  vacunas	  podrían	  iniciar	  su	  aplicación	  este	  mes.	  	  
	  
Templo	  Mayor/Reforma	  
SEGÚN	  lo	  que	  se	  comentó	  en	  Palacio	  Nacional,	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell	  habría	  dicho	  que	  en	  el	  combate	  al	  Covid	  
el	  cubrebocas	  no	  es	  indispensable”.	  ¿No	  será	  que	  el	  que	  no	  es	  indispensable	  es	  otro?	  Es	  pregunta	  con	  anticuerpos.	  
	  
Bajo	  Reserva/El	  Universal	  
En	  México	   ya	   tiene	   la	   autoridad	   regulatoria	   (Secretaría	   de	   Salud-‐Cofepris)	   la	   solicitud	   correspondiente.	   Lo	   que	   muchos	  
suponían	   imposible	   ahora	   es	   una	   realidad:	   la	   vacunación	   está	   por	   iniciar	   en	   diciembre	   2020”.	   Con	   estas	   palabras,	   nos	  
comentan,	  don	  Marcelo	  dejó	  claro	  que	  el	   trabajo	  que	   le	   fue	  encomendado	  por	  el	  Presidente,	  de	  conseguir	   las	  vacunas	  y	  
garantizar	  que	  México	   tuviera	   acceso	  a	  ellas,	   está	   cumplido,	   y	  que	  ahora	   la	  pelota	  está	  en	   la	   cancha	  de	   la	   Secretaría	  de	  
Salud,	  es	  decir,	  en	  manos	  del	  encargado	  de	  la	  estrategia	  de	  la	  pandemia,	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  y	  cada	  minuto	  de	  
retraso	  en	  el	  inicio	  de	  la	  vacunación	  será	  responsabilidad	  del	  llamado	  rockstar	  de	  la	  autollamada	  Cuarta	  Transformación.	  	  
	  
Crece	  rezago	  de	  cirugías	  y	  el	  ISSSTE	  no	  abre/El	  Heraldo	  de	  México	  
Reportero:	  Alejandro	  Sánchez.	  
Entre	  alcaldes	  y	  alcaldesas	  de	  la	  capital	  se	  ha	  desatado	  todo	  un	  debate	  por	  el	  trato	  que	  López-‐Gatell	  ha	  tenido	  con	  Patricia	  
Ortiz,	  de	  Magdalena	  Contreras,	  pues	  dos	  veces	  ha	  sido	   invitada	  a	   las	  conferencias.	  La	  primera	  fue	  de	  manera	  virtual,	  y	   la	  
segunda,	  el	  30	  de	  noviembre,	  presencial.	  	  
	  
Política	  Confidencial/Publimetro	  
AMLO	  desmiente	  a	  la	  OMS.	  Luego	  del	  jalón	  de	  orejas	  de	  la	  OMS	  que	  pidió	  a	  México	  tomar	  en	  serio	  la	  pandemia	  y	  que	  sus	  
líderes	  den	  el	  ejemplo	  en	  el	  uso	  del	  cubrebocas,	  el	  presidente	  de	  México	   respondió	  que	  él	   le	  hace	  caso...	  a	  Hugo	  López-‐
Gatell.	  Y	  que	  el	  uso	  del	  cubrebocas	  “no	  es	  indispensable”.	  	  
	  
2020,	  lo	  que	  perdimos/Eje	  Central	  
Reportero:	  Raymundo	  Riva	  Palacio.	  
En	  una	  sesión	  en	  el	  Instituto	  Nacional	  Electoral,	  el	  diputado	  Gerardo	  Fernández	  Noroña	  se	  negó	  a	  colocarse	  el	  cubrebocas,	  
como	  dicta	  el	  protocolo	  sanitario	  del	  organismo	  que	  lo	  sancionó	  por	  violencia	  de	  género	  contra	  una	  diputada	  panista.	  Para	  
justificar	  su	  ilegalidad	  citó	  al	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  que	  desprecia	  los	  cubrebocas.	  	  
	  
Cayó	  como	  bomba/Eje	  Central	  
Reportera:	  Gabriela	  Sotomayor.	  
Cayó	   como	  bomba	   lo	  que	  dijo	   la	  OMS,	  pero	   la	   reacción	  de	   López-‐Gatell	   fue	  una	  burla	   total,	   le	   echó	   la	   culpa	  a	   todos	   los	  
mexicanos,	  todos	  se	  los	  deben	  tomar	  en	  serio,	  menos	  él	  y	  AMLO	  y	  salió	  del	  paso	  con	  lo	  del	  “comunicado	  diplomático”	  para	  
marear	  a	   la	  audiencia.	  Causó	  rabia	  y	  enojo	   la	   respuesta	  del	  consentidazo	  de	  López	  Obrador.	  Y	  para	  no	  dejar	  me	  nombró	  
varias	   veces,	  me	   criticó	   por	   hacer	  mi	   trabajo	   provocando	   los	   consabidos	   ataques	   en	   Twitter.	   Vaya,	   no	   sé	   si	   López-‐Gatell	  
entiende	  que	  los	  periodistas	  suelen	  preguntar.	  	  
	  
Año	  horrible”,	  no	  termina	  con	  vacuna/Excélsior	  
Reportero:	  Buendía	  Hegewisch.	  
En	  el	  manejo	  de	  la	  pandemia,	  el	  gobierno	  decidió	  centralizar	  la	  estrategia	  y	  la	  vocería	  en	  el	  subsecretario	  López-‐Gatell,	  por	  
encima	  de	  órganos	  plurales	  como	  el	  Consejo	  Nacional	  de	  Salud	  Pública.	  	  
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Freno	  al	  júbilo/Reforma	  
Reportero:	  Manuel	  J.	  Jáuregui.	  	  
Que	  digan	  que	  somos	  malinchistas,	  que	  digan	  lo	  que	  quieran,	  pero	  le	  vamos	  mucho	  más	  a	  los	  conocimientos	  y	  experiencia	  
del	   Dr.	   Anthony	   Fauci,	   experto	   epidemiólogo	   norteamericano,	   que	   al	   apologista	   del	   Presidente	   y	   empoderado	   a	   su	  
desacato,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  el	  principal	  enemigo	  a	  nivel	  mundial	  (junto	  con	  Trun)	  de	  los	  cubrebocas.	  	  
	  
Mentir	  como	  estrategia/Reforma	  
Reportero:	  Jorge	  Suarez	  Vélez.	  
El	   costo	   será	   la	   legitimidad	   de	   la	   Presidencia	   de	   Biden,	   a	   pesar	   de	   que	   ganó	   por	   7	  millones	   de	   votos.	   Krebs	   ha	   recibido	  
amenazas	  de	  muerte,	  igual	  que	  el	  Dr.	  Fauci	  (el	  López-‐Gatell	  de	  EU),	  por	  insistir	  en	  la	  gravedad	  de	  la	  “ficticia”	  pandemia.	  	  
	  
AMLO,	  aprobación	  de	  71	  %/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Ángel	  Soriano.	  
Sin	  duda	  que	  el	  mandatario	   jalisciense	  toma	  cualquier	  pretexto	  como	  bandera	  política	  en	  contra	  del	  gobierno	  federal	  sin	  
importar	  poner	  en	   riesgo	   la	   salud	  de	   los	   tapatíos	   lo	   cual	   rebele	   sus	  apetitos	  de	  poder	  y	  de	   seguir	   llevando	   la	   contraria...	  
Ahora	   sí,	   afirma	   el	   subsecretario	   Hugo	   López-‐Gatell,	   la	   vacuna	   se	   aplicará	   en	   diciembre	   y	   hay	   tres	   candidatos:	   CanSino,	  
Janssen-‐Janssen	  y	  AstraZeneca.	  	  
	  
Pandemia	  ¿hasta	  cuándo	  terminará?/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Augusto	  Gorro.	  
El	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  encargado	  del	  combate	  al	  virus,	  dijo	  que	  la	  recomendación	  mencionada	  por	  la	  
OMS	   fue	   para	   todos	   los	   países.	   Así,	   transcurren	   los	   días	   en	  medio	   de	   la	   información	   de	   cifras	   aterradoras	   de	   decesos	   y	  
contagios	  y	  de	  discursos	  que	  anuncian	  la	  llegada	  de	  las	  vacunas,	  sin	  fecha	  determinada.	  	  
	  
Nanocatalizadores	  para	  producir	  energía	  limpia/Ovaciones	  
Reportero:	  Fernando	  Fuentes.	  
VACUNACIÓN	  EN	  DICIEMBRE	  PARA	  MEXICO:	  Marcelo	   Ebrard	  Anuncia	  Marcelo	   Ebrard,	   SRE	   en	   su	   cuenta	   de	   Twitter	   que:	  
Autoriza	  el	  Reino	  Unido	  la	  vacuna	  desarrollada	  por	  Pfizer.	  En	  México	  ya	  tiene	  la	  autoridad	  regulatoria	  Secretaría	  de	  Salud	  y	  
Cofepris	   la	   solicitud	   correspondiente.	   Los	  que	  muchos	   suponían	   imposible	   ahora	  es	  una	   realidad:	   la	   vacunación	  está	  por	  
iniciar	  en	  diciembre	  2020.	  	  	  
	  	  
Modelando	  la	  supervivencia	  del	  Covid	  en	  México/La	  Crónica	  
Reportero:	  Marco	  A.	  Rodríguez.	  
Las	   defunciones	   en	  México	   se	   estudian	   por	  medio	   de	   la	   base	   de	   datos	   de	   la	   Dirección	   General	   de	   Epidemiología	   de	   la	  
Secretaría	  de	  Salud.	  La	  información	  disponible	  en	  Datos	  Abiertos	  constituye	  una	  base	  de	  1,600,000	  observaciones,	  las	  cuales	  
constituyen	  al	  conjunto	  de	  individuos	  a	  los	  que	  se	  les	  ha	  realizado	  la	  prueba	  de	  Covid	  a	  mediados	  de	  agosto.	  	  
	  
¿Será?/24	  Horas	  
La	  luz	  al	  final	  del	  túnel.	  En	  el	  equipo	  del	  Presidente,	  nos	  dicen,	  el	  canciller	  Ebrard	  se	  convirtió	  en	  el	  promotor	  número	  uno	  
de	  los	  acuerdos	  con	  la	  mayoría	  de	  las	  empresas	  posibles	  para	  tener	  acceso	  rápido	  a	  la	  vacuna	  contra	  el	  Covid.	  Y	  aunque	  es	  
un	  tema	  que	  finalmente	  aprobará	  la	  Ssa,	  algunos	  funcionarios	  lo	  recuerdan	  en	  el	  gabinete	  de	  seguridad	  insistiendo	  en	  que	  
era	  un	   asunto	   vital...	   y	   así	   fue	   como	  México	   se	   integró	   al	  mecanismo	  COVAX	  y	  negoció	   con	   cada	  una	  de	   las	   empresas	   y	  
laboratorios	  que	  las	  producirían...	  Sin	  esa	  insistencia,	  comentan,	  no	  estaríamos	  en	  la	  lista	  de	  países	  que	  tendrán	  acceso	  más	  
rápido	  a	  la	  vacuna.	  ¿Será?	  
	  
Distribuidoras	  de	  medicamentos,	  ¿golpe	  mediático?/El	  Economista	  
Reportero:	  Marco	  Antonio	  Mares.	  
Las	  empresas	  sancionadas	  en	  gobiernos	  anteriores	  y	  que	  siguen	  ganando	  en	  licitaciones	  del	  IMSS	  son:	  Selecciones	  Médicas,	  
Selecciones	  Médicas	  del	  Centro,	  Centrum	  Promotora	   Internacional,	   Impromed,	  Hemoser,	   Instrumentos	  y	  Equipos	  Falcón,	  
Dicipa,	  Grupo	  Vitalmex,	  Vitalmex	  Internacional,	  Vitalmex	  Administración	  y	  Vitalmex	  Soporte	  Técnico,	  y	  14	  personas	  físicas	  
que	  participaron	  en	  representación	  de	  éstas	  en	  licitaciones	  de	  2008,	  2010,	  2011	  y	  2015.	  
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La	  llamada	  de	  atención	  de	  la	  OMS/24	  Horas	  
Reportero:	  Dolores	  Colín.	  
La	  Secretaría	  de	  Salud	  ha	   reportado	  más	  de	  un	  millón	  de	  casos	  confirmados	  y	  más	  de	  100	  mil	  defunciones.	  Los	  expertos	  
señalan	  que	  las	  cifras	  son	  superiores.	  	  
	  
Hipótesis	  conspiratorias	  y	  las	  vacunas	  que	  vienen/La	  Crónica	  
Reportera:	  Anamari	  Gomís	  
Las	  vacunas	  contra	  el	  Covid	  se	  alistan	  en	  Pfzier,	   (laboratorio	  con	  el	  que	   la	  Secretaría	  de	  Salud	  cerrará	  pronto	  un	  contrato	  
para	   importar	   varios	  millones	  de	   ampolletas	   a	  México),	  Moderna,	  AstraZeneca,	   y	   otros	   laboratorios	   se	   encuentran	   listos	  
para	  inmunizar	  contra	  el	  coronavirus.	  
	  
La	  danza	  de	  las	  farmacéuticas.	  Pfizer,	  a	  la	  cabeza/La	  Jornada	  
Reportero:	  Miguel	  Ángel	  Velázquez.	  
No	   obstante,	   en	   nuestro	   país,	   Cansino	   ha	   traído	   15	  mil	   dosis	   y	   se	   encuentra	   en	   la	   última	   fase,	   “la	   3”,	   aunque	   se	   le	   han	  
impuesto	  todas	  las	  trabas	  posibles	  que,	  porque	  es	  china,	  pero	  hasta	  ahora	  no	  ha	  mostrado	  deficiencias.	  
	  
Marihuana	  casi	  legal/El	  Universal	  
Reportero:	  Mario	  Melgar	  Adalid.	  	  
Después	  de	  un	  largo	  y	  tortuoso	  camino	  finalmente	  llegó	  al	  país	  la	  regulación	  de	  la	  marihuana.	  México	  se	  suma	  a	  Uruguay	  y	  
Canadá,	  así	  como	  a	  15	  estados	  americanos	  —casi	  todos	  partidarios	  de	  Biden—	  en	  legalizar	  la	  marihuana	  para	  todo	  uso	  en	  el	  
continente.	  No	  es	  un	  signo	  de	  liberalismo,	  (…)	  sino	  el	  resultado	  del	  trabajo	  de	  la	  sociedad	  civil	  que	  encontró	  en	  la	  Suprema	  
Corte	  de	  Justicia	  una	  respuesta	  favorable.	  	  
	  
A	  dos	  años	  de	  la	  4T/El	  Sol	  de	  México	  
Reportero:	  Juan	  Hernández.	  
El	  presidente	  López	  Obrador	  cumple	  dos	  años	  en	  el	  cargo.	  El	  presidente	  se	  comprometió	  a	  que	  a	  estas	  fechas	  tendríamos	  un	  
sistema	  de	  salud	  igual	  al	  de	  los	  países	  nórdicos;	  sin	  embargo,	  le	  realidad	  es	  diferente.	  	  
	  
Día	  mundial	  de	  la	  lucha	  contra	  el	  Sida/Contra	  Réplica	  
Reportera:	  Adriana	  Moreno	  Cordero.	  
Con	  la	  epidemia	  del	  Sida	  que	  inició	  en	  la	  década	  de	  los	  ochenta-‐	  en	  el	  mundo	  se	  registraron	  25	  millones	  de	  muertes	  y	  a	  la	  
fecha	  no	  se	  ha	  descubierto	  una	  vacuna	  en	  contra	  del	  VIH,	  sin	  embargo,	  en	  este	  año	  la	  OMS	  reporta	  que	  las	  investigaciones	  
han	  ido	  evolucionando	  y	  existen	  mejores	  tratamientos	  para	  tratar	  esta	  enfermedad.	  	  
	  
Afinan	  esquema	  para	  distribución/Reforma	  
En	  conferencia	  nocturna	  José	  Luis	  Alomía,	  director	  general	  de	  Epidemiología,	  señaló	  que	  tras	  el	  anuncio	  del	  convenio	  para	  
el	  abasto	  de	  la	  primera	  vacuna	  contra	  el	  nuevo	  coronavirus,	  se	  realizan	  diversos	  análisis	  y	  procesos	  que	  ésta	  precisa.	  	  
	  
Se	  revisan	  los	  datos	  confidenciales	  del	  fármaco	  de	  Pfizer,	  reporta	  Salud/La	  Jornada	  
El	  grupo	  técnico	  especializado	  en	  vacunas	  contra	  el	  Covid	  en	  México	  y	  la	  Cofepris	  ya	  tienen	  información	  de	  especificaciones,	  
características	  y	  capacidad	  para	  prevenir	   la	   infección	  y/o	  evitar	   los	  cuadros	  graves	  de	   la	  enfermedad	  correspondientes	  al	  
biológico	  desarrollado	  por	  el	  laboratorio	  Pfizer,	  indicó	  José	  Luis	  Alomía,	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  
	  
Alertan	  de	  riesgos	  por	  la	  importación	  de	  fármacos/La	  Jornada	  
Los	  cinco	  días	  hábiles	  que	  tendrá	   la	  Cofepris	  para	  autorizar	   las	  medicinas	  que	   lleguen	  de	  otras	  naciones	  son	   insuficientes	  
para	  asegurar	  su	  calidad,	  seguridad	  y	  eficacia.	  	  
	  
El	  país	  encara	  desafío	  para	  repartir	  la	  vacuna/Eje	  Central	  
Este	  mes	  llegarán	  las	  primeras	  dosis	  contra	  la	  Covid.	  La	  primera	  compra	  confirmada	  de	  250	  mil	  dosis	  de	  vacunas	  de	  Pfizer	  en	  
México	  plantea	  un	  nuevo	  reto	  en	  su	  aplicación,	  pues	  el	  personal	  médico	  y	  sanitario	  en	  el	  país	  suma	  700	  mil	  personas.	  La	  
estrategia	  incluyo	  20	  expertos	  de	  institutos	  y	  centros	  de	  la	  UNAM,	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  y	  la	  OPS.	  	  
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Subejercicio	  de	  3,456	  mdp/Excélsior	  
En	  plena	  pandemia,	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  arrastra	  un	  subejercicio	  por	  3,456.5	  millones	  de	  pesos	  del	  presupuesto	  asignado	  
para	  2020,	  según	  se	  reporta	  en	  el	  informe	  mensual	  de	  la	  Secretaría	  de	  Hacienda	  a	  la	  Cámara	  de	  Diputados.	  	  
	  
Crece	  percepción	  de	  que	  hay	  más	  contagios/El	  Financiero	  
La	  percepción	  de	  que	  los	  contagios	  de	  coronavirus	  siguen	  al	  alza	  registró	  un	  aumento	  de	  46	  a	  55%	  en	  la	  última	  semana	  de	  
noviembre,	   según	  el	   seguimiento	  de	  encuestas	  quincenales	  de	  EL	  FINANCIERO.	  En	  contraste,	  el	  porcentaje	  de	  mexicanos	  
que	  cree	  que	  ya	  vamos	  de	  salida	  de	  la	  pandemia	  bajó	  de	  20	  a	  12%.	  	  
	  
Rebasa	  la	  CDMX	  tope	  fijado	  en	  hospitalizaciones/La	  Jornada	  
En	  julio	  pasado,	  Claudia	  Sheinbaum	  Pardo	  aseguró	  que,	  si	  las	  hospitalizaciones	  por	  Covid	  superaban	  5,127	  camas	  en	  la	  Zona	  
Metropolitana,	   la	   CDMX	   regresaría	   a	   semáforo	   rojo.	   Ese	   número,	   es	   un	   tema	   de	   los	   indicadores	   que	   ha	   definido	   la	  
Secretaría	  de	  Salud	  federal.	  	  
	  
Desbalance/El	  Universal	  
Capacitación	  en	  salud.	  Nos	  reportan	  que	   la	   farmacéutica	  Pfizer	  se	  unió	  al	  programa	  Jóvenes	  Construyendo	  el	  Futuro,	  y	   la	  
capacitación	  se	  hará	  en	  alianza	  con	   la	  Secretaría	  de	  Salud	  de	   la	  CDMX	  y	   la	  Universidad	  Autónoma	  Metropolitana,	  unidad	  
Xochimilco.	  	  
	  
Romo	  se	  fue,	  y	  se	  fue/Milenio	  
Reportero:	  Joaquín	  López-‐Dóriga.	  
El	  gobierno	  federal,	  a	  través	  del	  IMSS	  de	  Zoé	  Robledo,	  pagará	  11,500	  pesos	  a	  los	  deudos	  de	  cada	  muerto	  por	  covid.	  Al	  corte	  
de	  anoche	  sumaban	  107,565,	  por	  lo	  que	  la	  indemnización	  a	  día	  de	  hoy	  representa	  mil	  millones	  236	  mil	  998	  pesos,	  más	  lo	  
que	  se	  sume.	  	  
	  
Zoé	  ya	  tiene	  plan/El	  Heraldo	  de	  México	  
Todo	  un	  plan	  para	  aplicar	  las	  vacunas	  contra	  el	  COVID	  al	  personal	  del	  IMSS	  desarrolla	  su	  director	  Zoé	  Robledo.	  De	  entrada,	  
prevé	  administrarla	  a	  85	  mil	  trabajadores,	  que	  están	  en	  la	  primera	  línea	  de	  combate	  a	  la	  pandemia.	  
	  
Garantiza	  ISSSTE	  terapias	  a	  pacientes	  con	  VIH	  y	  SIDA/Ovaciones	  
El	   director	   general	   del	   ISSSTE,	   Luis	   Antonio	   Ramírez	   Pineda,	   informó	   que	   el	   organismo	   garantiza	   la	   continuidad	   de	   los	  
tratamientos	  antirretrovirales	  a	  pacientes	  con	  SIDA.	  	  
	  
Arranca	  el	  registro	  para	  apoyo	  funerario/Reforma,	  Reporte	  Índigo,	  Contra	  Réplica	  
El	  registro	  para	  solicitar	  el	  apoyo	  funerario	  por	  el	  fallecimiento	  de	  algún	  familiar	  directo	  a	  causa	  de	  Covid,	  inició	  ayer	  a	  las	  
9:00	  horas,	  informó	  el	  director	  del	  IMSS,	  Zoé	  Robledo.	  	  
	  
Prepara	  IMSS	  morgue	  móvil/El	  Heraldo	  de	  México	  
A	   fin	   de	   tener	   la	   capacidad	   para	   almacenar	   cadáveres	   de	   personas	   que	   fallezcan	   por	   la	   COVID	   y	   mantenerlos	   en	   buen	  
estado,	  la	  delegación	  local	  del	  IMSS	  rentó	  un	  tráiler	  frigorífico.	  	  
	  
Aplica	  IMSS	  5.1	  millones	  de	  dosis	  contra	  influenza/Ovaciones	  
El	   IMSS	   aplicó	   en	   el	   país	  más	   de	   5.1	  millones	   de	   vacunas	   contra	   la	   influenza	   estacional	   como	   parte	   de	   la	   campaña	   que	  
concluye	  el	  31	  de	  diciembre.	  	  


